

Fachstelle für Sektenfragen

## Pressemitteilung zum Jahresbericht 2014 der Fachstelle infoSekta

[www.infosekta.ch/media/uploads/JB\\_infoSekta\\_2014.pdf](http://www.infosekta.ch/media/uploads/JB_infoSekta_2014.pdf)

### **21% mehr Anfragen**

Im Jahr 2014 haben die Anfragen gegenüber dem Vorjahr um 21% zugenommen. Die Zunahme entspricht dem Trend der letzten Jahre. Der starke Anstieg hat verschiedene Gründe: gezielte Aufklärungsarbeit von Fachstellen, Medien und sozialen Netzwerken, eine zunehmende Sensibilisierung der Bevölkerung sowie Ereignisse rund um sektenhafte Gruppen wie z.B. die bevorstehende Eröffnung der Idealen Org durch Scientology in Basel.

Die Anfragestatistik wird von den Zeugen Jehovas angeführt, gefolgt von Scientology und der charismatischen Freikirche ICF. Weitere häufig nachgefragte Gruppen waren Anbieter aus dem Umfeld des ehemaligen VPM, Verein zur Förderung der Psychologischen Menschenkenntnis, die Kirschblütengemeinschaft um Dr.med. Samuel Widmer und das Multi-Level-Marketing-System Forever Living Products.

*Siehe Kap. infoSekta-Statistik, Seite 9ff*

### **Formen psychischer Gewalt bei den Zeugen Jehovas**

Wird ein Mitglied der Zeugen Jehovas ausgeschlossen, z.B. weil es den Glauben nicht mehr teilt, ist es seiner Familie und Freunden verboten, weiterhin Kontakt mit ihm zu haben. Diese Ausschlusspraxis, die gegen Menschenrechte verstösst, entzweit Familien und führt bei allen Betroffenen zu viel Leid. Die Ängstigung von Kindern durch das blutige Weltende beim nahen Harmagedon und ihre permanente Überforderung durch Versammlungen, Bibelstudium und Predigtendienst bei gleichzeitiger Isolation von der umgebenden Gesellschaft ist ebenfalls Thema vieler Anfragen.

*Siehe Kap. Zeugen Jehovas, Seite 27ff*

### **Scientology – Die Ideale Org Basel steht kurz vor der Eröffnung**

Eine Ideale Org ist gemäss Scientology-Gründer L. Ron Hubbard ein Ort, an dem „eine neue Zivilisation für diesen Planeten geschaffen wird“. Die Ideale Org Basel dient zu Repräsentationszwecken, sie soll die Grossartigkeit von Scientology illustrieren und Meinungsführer und VIPs beeindrucken. Der hochrangige Scientology-Aussteiger Wilfried Handl führt in einem Interview aus, warum die Ideale Org Basel ein potemkinsches Dorf ist und Scientology trotz grosser finanzieller Ressourcen erfolglos bleiben wird.

*Siehe Kap. Die Ideale Org Basel – ein potemkinsches Dorf, Seite 19ff*

### **CCHR platziert ihre Sichtweise zur Ritalinverschreibung im UNO-Bericht für Kinderrechte**

Während die Öffentlichkeit auf die Ideale Org Basel schaut, erreichte die scientologische „Bürgerkommission für Menschenrechte“ (Citizens Commission on Human Rights CCHR) ohne grosses Aufsehen, dass ihre unwissenschaftliche Sichtweise zur Diagnostik von ADHS und zur Ritalinverschreibung in der Schweiz prominent im kürzlich erschienenen UNO-Bericht für Kinderrechte in der Schweiz Eingang fand.

*Siehe Kap. Oben rein: Wie die CCHR ihre Sichtweise im UNO-Bericht für Kinderrechte platzieren konnte, Seite 25ff*